

Auberge de jeunesse.

« L'esprit du vivre ensemble »

Toute l'année, l'auberge de jeunesse accueille des vacanciers de tous âges, venus du monde entier. Un mode d'hébergement rudimentaire, où règne les notions de partage et de rencontre.

Thierry Fauchoux, directeur du centre Patrick-Varangot et son équipe, accueillent 20.000 visiteurs chaque année.



L'auberge de jeunesse reste un mode d'hébergement à part qui se distingue par son esprit atypique. Qu'on ne s'y trompe pas, une auberge n'est pas un hôtel, on n'y trouve pas le même confort. Le lieu est, avant tout, propice à la convivialité, aux rencontres et au partage.

« Ni télé, ni Wi-Fi »

Le centre Patrick-Varangot ne déroge pas à la tradition. « Ici,

il y a ni télé, ni Wi-Fi, dans les chambres, explique Thierry Fauchoux, directeur du centre. En revanche, un espace collectif est prévu pour cela et incite les gens à s'y rendre. Tout est conçu dans l'esprit du vivre ensemble. »

Dans le centre, la vie se fait en communauté, tout le monde est logé à la même enseigne et chacun se doit d'être responsable. « On veut que les résidents se

sentent chez eux, tout en vivant en communauté », relate le directeur. La cuisinette, la laverie, les terrains de jeux sont des lieux de rencontre et d'échange. « Je suis très surpris par l'atmosphère chaleureuse et conviviale de l'auberge », raconte Sébastien, un hôte allemand.

Le centre a connu une saison correcte, dans la lignée de ce qui était prévu. Le temps n'a pas eu d'incidence directe sur

l'activité du centre.

42 nationalités

L'auberge a accueilli des visiteurs de 42 nationalités différentes, principalement des Belges, des Allemands et des Espagnols. « Nous avons aussi, de plus en plus de Japonais », précise Thierry Fauchoux. Grâce à des tarifs modiques, l'auberge de jeunesse permet à un grand nombre de familles de partir en vacances.

« Avec la fédération des auberges de jeunesse et des associations, comme Éthic étape et l'Unat (Union nationale des associations de tourisme), nous développons le concept : "Vacances pour tous". Nous nous engageons pour une société solidaire », affirme le directeur.

Dans le centre, les profils de pensionnaires sont mixtes. « Nous travaillons beaucoup avec des groupes scolaires, de randonneurs ou sportifs, qui représentent un taux d'occupation de 65 % l'été, confie le directeur. Et 35 % d'individuels, qui sont essentiellement des jeunes en voyage, des musiciens, des familles monoparentales qui sont de passage pour quelques jours. » Un mode d'hébergement qui plaît et attire 20.000 personnes par an.

Pourquoi avoir choisi de séjourner à l'auberge ?



THOMAS ET MARINE, DE STRASBOURG (67) : « Nous avions prévu de séjourner chez mon oncle mais finalement il est parti en vacances. En cherchant un autre lieu d'hébergement, nous sommes tombés sur l'auberge de jeunesse. Le cadre est sympa. C'est un lieu parfait pour un séjour en amoureux. Nous avons aussi choisi l'auberge de jeunesse pour des raisons financières. C'est sympa d'être entouré de jeunes et de familles de tout âge. En plus, l'auberge est bien située, à cinq minutes à pied de la plage. »



SAMUEL, D'ALENÇON (61) : « Je suis à Saint-Malo pour une semaine, à l'occasion d'un stage de remise en forme avec mon club de gymnastique. On fait quelques exercices sur place et deux heures d'activités nautiques chaque jour. L'auberge de jeunesse est vraiment sympa, il y a une bonne ambiance. Ce que je préfère ce sont les lits, très confortables, et la restauration est bien. Avec mon groupe, nous passons beaucoup de temps à faire du sport dans le centre sur les différents terrains disponibles sur place. »



CRISTINA ET SERGIO, DE ROME (ITALIE) : « Nous effectuons un voyage à travers la France. Nous avons commencé à Bordeaux (33), nous avons longé la côte Atlantique, puis nous sommes remontés vers la Bretagne. Nous adorons le concept des auberges de jeunesse. On a déjà séjourné dans une auberge en Irlande et on voulait découvrir celles de France. On apprécie vraiment l'ambiance familiale. Nous créons facilement de nouvelles relations. On échange nos récits de voyages avec les autres résidents. »



IGOR DE LYON (69) : « Je suis venu avec trois amis pour une semaine. J'ai effectué des séjours en auberge de jeunesse en Hollande et en Belgique et j'ai trouvé le concept super. Cela nous permet de rencontrer de nouvelles personnes. Les prix sont attractifs. Nous avons voulu tester l'expérience en France. Ici, on retrouve le même principe, on fait de nouvelles rencontres. Il y a deux heures, j'étais assis à une table avec des gens que je ne connaissais pas. C'est le parfait exemple de l'esprit qu'on trouve en auberge de jeunesse. »